

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang dilakukan penulis merupakan penelitian lapangan (*field research*) dimana penulis melakukan penelitian dari informan, peristiwa, fenomena, atau kejadian yang ada di lapangan secara langsung di tempat penelitian tersebut dilakukan.³⁴ Penulis melakukan penelitian terhadap wanita karier di Kecamatan Amuntai Utara yang belum menikah walaupun sudah memasuki usia ideal dalam menikah.

Pendekatan penelitian ini menggunakan pendekatan/penelitian empiris dengan metode kualitatif deskriptif, yaitu berusaha untuk menggambarkan berdasarkan apa yang terjadi di lapangan berdasarkan data-data hasil wawancara terhadap pihak yang terkait kemudian menganalisis data-data tersebut. Pendekatan empiris adalah penelitian yang dilakukan secara langsung untuk mengumpulkan semua informasi yang berkaitan dengan penelitian penulis, proses yang dilakukan baik dengan wawancara dengan pihak yang terkait atau dengan mengamati terhadap objek penelitian.³⁵

³⁴ Rukin Rukin, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Sulewesi Selatan: Yayasan Ahmar Cendekia Indonesia, 2019). hlm. 7.

³⁵ Junaidi Efendi, *Metode Penelitian Hukum Normatif dan Empiris* (Depok: Pranada Media Grup, 2018). hlm. 17.

B. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilakukan di Kecamatan Amuntai Utara, Kabupaten Hulu Sungai Utara, Provinsi Kalimantan Selatan. Penulis melakukan penelitian di beberapa desa di Kecamatan Amuntai Utara yaitu: Desa Tabing Lering, Guntung, Kamayahan, Pandawanan, Pakapuran, Panyauan, dan Teluk Daun. Desa tersebut merupakan Desa yang diambil acak dari 26 Desa yang ada di Kecamatan Amuntai Utara. Alasan penelitian yang dilakukan disana karena banyak ditemui wanita karier yang belum menikah daripada desa lain dan stigma masyarakat yang tidak wajar mengenai wanita yang sudah matang belum menikah masih kuat pada Desa yang dilakukan penelitian ini.

C. Data dan Sumber Data Penelitian

a. Data

Data merupakan keterangan-keterangan yang sesuai dengan fakta yang diperoleh. Dalam penelitian ini data yang diambil yaitu pendapat para informan tentang persepsi, motivasi dan alasan belum melaksanakan pernikahan bagi wanita karier dengan berisi identitas para informan meliputi : nama, umur, pendidikan terakhir, pekerjaan, alamat.

b. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini merupakan terdiri dari subjek diperolehnya data tersebut. Adapun sumber data dalam penelitian ini adalah informan yang terdiri dari:

- 1) Wanita Karier dalam bidang pendidikan
- 2) Wanita karier dalam bidang kesehatan
- 3) Wanita karier dalam bidang wiraswasta
- 4) Wanita karier dalam bidang karyawan

D. Teknik Pengumpulan Data

Dalam penelitian ini data yang diperoleh peneliti dengan cara wawancara. Wawancara adalah proses tanya jawab dalam penelitian yang berlangsung secara lisan dimana dua orang atau lebih bertatap muka mendengarkan langsung informasi-informasi atau keterangan-keterangan.³⁶ Wawancara penulis lakukan adalah wawancara terstruktur kepada wanita karier di bidang pendidikan, kesehatan, wiraswasta, dan karyawan berfokus tentang pendapat mereka tentang menikah.

E. Teknik Pengolahan Data dan Analisis Data

a. Teknik Pengolahan Data dalam penelitian ini dengan:

- 1) *Editing* dalam proses ini penulis meninjau dan meneliti kembali untuk kesesuaian, kelengkapan, dan kejelasan yang terjadi dilapangan.
- 2) Klasifikasi dalam penelitian ini penulis membagi data yang diperoleh dengan wawancara untuk disesuaikan dengan rumusan masalah.

³⁶ Lexy J. Melong, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya, 1999). Hlm. 96.

- 3) *Organizing* dalam proses ini penulis menyusun data dengan sedemikian rupa agar menghasilkan suatu karya yang sesuai ketentuan.

b. Analisis Data

Analisis data adalah penyederhanaan data ke dalam bentuk yang lebih nyaman untuk dibaca dan ditafsirkan dengan adanya analisis, data menjadi bermakna untuk memecahkan masalah penelitian.³⁷ Penulis akan mencari, menelaah serta menyusun data dan informasi yang diperoleh dari informan di lapangan untuk mendapatkan kesimpulan dari penelitian ini. Agar penelitian ini mudah dipahami oleh pembaca untuk menemukan solusi dari masalah serupa dengan penelitian ini.

F. Tahapan Penelitian

1. Tahapan Pendahuluan

Pada tahap ini penulis mempelajari permasalahan yang akan diteliti dengan melakukan wawancara awal di lapangan. Selanjutnya berkonsultasi dengan dosen penasehat, sehingga menjadi sebuah desain proposal penelitian kemudian dimasukkan ke Biro Skripsi Fakultas Syariah. Setelah disetujui pada tanggal 15 Desember 2022 dengan judul proposal *Dampak Karier Terhadap Pelaksanaan Usia Menikah (Studi Kriteria Wanita Karier Tentang Pernikahan Di Kecamatan Amuntai Utara)*. Keluarlah surat

³⁷ Jacob Urendenberg, *Metode dan Teknik Penelitian Masyarakat* (Jakarta: PT. Gramedia, 1998), hlm .38.

penetapan judul serta penetapan dosen pembimbing I dan dosen pembimbing II pada tanggal 9 Januari 2023. Kemudian proposal tersebut diseminarkan pada hari Kamis tanggal 12 Januari 2023. setelah diseminarkan maka dilakukan perbaikan tulisan proposal yang akan penulis teliti dan dilakukan perubahan judul, pada tanggal 30 Januari 2023 surat penetapan perubahan judul keluar dengan judul baru *Persepsi Wanita Karier di Kecamatan Amuntai Utara Tentang Pernikahan (Kematangan Usia Menikah)*.

2. Tahapan Pengumpul Data

Pada tahap ini setelah dilakukan seminar dan dikonsultasikan dengan pembimbing kemudian penulis mengajukan permohonan pembuatan surat izin riset yang dilakukan pada tanggal 09 Maret-09 April 2023. Setelah mendapat izin penulis menemui informan untuk melakukan wawancara guna mengumpulkan data, sehingga dapat diperoleh data yang dibutuhkan.

3. Tahap Pengolahan dan Analisis Data

Pada tahap ini sesudah dilakukan riset data yang diperoleh kemudian dibuat sesuai dengan teknik *editing*, *klasifikasi*, dan *organizing* semuanya dituangkan dalam laporan hasil penelitian. Setelah data tersusun kemudian melakukan analisis secara deskriptif kualitatif dan disesuaikan dengan landasan teori yang digunakan.

4. Teknik Penyempurnaan

Pada tahap ini peneliti menyusun hasil yang telah diperoleh sesuai dengan sistematika penulisannya. Untuk kesempurnaannya, maka

dikonsultasikan secara intensif kepada dosen pembimbing sampai dianggap baik dan layak dijadikan sebuah karya tulis ilmiah dalam bentuk skripsi yang siap disajikan. Kemudian dilakukan pengadaaan dan diselenggarakan *munaqasah* di hadapan tim penguji skripsi Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin.